

Hospital Oftalmológico "Presidente Juan Domingo Perón"

El 1° de diciembre de 2000, el intendente Municipal inauguró el Hospital Oftalmológico "Presidente Juan Domingo Perón", ubicado en la Av. Hipólito Yrigoyen N° 3028, entre las calles Chacabuco y Artigas en el Barrio Argital de José C. Paz.

El 10 de diciembre de 1999, el concejal Héctor Bottarini tomaba el juramento de rigor al segundo intendente de José C. Paz, don Mario Alberto Ishii, quién después de expresar que "Juraba por Dios y por la Patria desempeñar con lealtad su función del intendente municipal para el cual fue elegido en los últimos comicios", delineó su plan de trabajo anunciando, entre otras obras, que se construirán "un hospital odontológico y otro oftalmológico".

Un mes y medio después, el 3 de febrero de 2000, el Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz sancionó la Ordenanza Nº 173/00, por la que se creó el Hospital Oftalmológico, al cual se le impone el nombre de "Presidente Juan Domingo Perón". Ordenanza promulgada por el Ejecutivo Municipal por medio del decreto Nº 0113/00, el 11 de febrero de 2000.

El 1° de abril del 2000, en la apertura de sesiones del año 2000 del honorable Concejo Deliberante, el Intendente Mario A. Ishii informaba que "estamos construyendo, con el esfuerzo de nuestra gente, con la donación de parte de los sueldos de nuestra gente, los hospitales Odontológico y Oftalmológico".



Hospital Odontológico "Eva Perón" y Hospital Oftalmológico "Presidente Juan Domingo Perón"

Construido el edificio de dos plantas sobre la Avenida Hipólito Yrigoyen, frente al primer Palacio Municipal, el 8 de septiembre de 2000, se inauguró el Hospital Odontológico "Eva Perón," que ocupó la planta baja, y el 1° de diciembre de 2000, se inauguró el Hospital Oftalmológico "Presidente Juan Domingo Perón" que ocupó el primer piso.



Después de entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino, entre otros conceptos expresó el Intendente Mario A. Ishii "Cuando tomamos José C. Paz estaba en llamas, quema de gomas y gente haciendo huelgas. Tuvimos que levantar el distrito, pero solo se lograba si nos poníamos de acuerdo... por ello podemos inaugurar este hospital oftalmológico". Inmediatamente se refirió a la situación social informando que se entregaban 1.600 bolsas de alimentos diariamente y opinar que se está caminando sobre los hilos de un estallido social, para continuar expresando "No todo está perdido, hay que levantar los corazones, porque José C. Paz ya no va a llorar más que es el patio trasero ni el más pobre de la provincia de Buenos Aires. Seremos el distrito de José C. Paz, levantemos la autoestima, hoy tenemos un hospital de lujo, unos profesionales de lujo que podrán satisfacer las necesidades de los vecinos. La salud es gratis, el que no tiene no paga, se lo atiende igual. Aquel que pueda poner dos pesos lo va a poner, porque a los insumos, a los guantes y a los remedios hay que comprarlos, debemos darnos una mano entre todos".

A continuación se realizó el tradicional corte de cintas a cargo del intendente Municipal, Mario Alberto Ishii, del Presidente del Concejo Deliberante, concejal Héctor Bottarini; del secretario de salud, Dr. Federico Abete; del director general del complejo hospitalario, Dr. José Veglienzone, y del director del hospital, Dr. Ernesto Rinenberg.



Corte de cintas inaugurando el Hospital Oftalmológico

Terminada la ceremonia del corte de cintas, se procedió a bendecir las instalaciones, luego las autoridades presentes recorrieron las instalaciones.

El día previo a la inauguración, el Dr. Gustavo Pilossof, director administrativo del hospital expresaba: "Es un orgullo y un honor estar trabajando en José C. Paz junto a una eminencia como es el Doctor. Rinenberg, el primer cirujano en Cirugía Láser del país... Cuando los dos llegamos a José C. Paz, quedamos prendados con la calidez con que fuimos recibidos, por las comodidades y facilidades que nos ofreció Mario Ishii, porque



como dijo el Doctor Rinenberg, 'A mí todo lo que tengo me lo dio la medicina, y la medicina es el pueblo', venimos a devolverle al pueblo todo lo que el pueblo nos dio. Crearemos una sala de médicos para que se especialicen y capaciten. El material técnico y humano es de primera calidad. Vamos a tratar de crecer a nivel inimaginable, porque somos los únicos en una amplia zona, que poseemos los equipos de alta complejidad como para atender las más complicadas patologías. Hoy por hoy, la cirugía Láser pasa a ser una cirugía estética. El hombre ya no dependerá de un par de lentes. Y los que revisten otra complejidad, tendrán una atención superior que hará mejorar su calidad de vida."



Intervención quirúrgica

En la revista editada por la Municipalidad a fines de 2003, bajo el Título "Estas son las obras de cuatro años de gestión", se informaba que el Hospital Oftalmológico tiene como objetivos: la "atención de la salud ocular de la población; operativos oftalmológicos y entrega de anteojos", atendiendo las especialidades: "Exámenes de tensión ocular, queratometría, fondo de ojos, tonometría, intervenciones quirúrgicas en parpados, córnea, iris, retina, de catarata y con láser".

En la revista editada en el 2005 "Cinco años de obras que cambiaron a un distrito", informaba "El Hospital Oftalmológico realizó durante el año 2004 un total de 41.343 atenciones, realizó 353 intervenciones y llevó adelante 4.170 estudios. En los últimos cuatro años, este hospital realizó 1.515 intervenciones quirúrgicas, entre las que se destacan cataratas, glaucoma y chalazión". Además, se implementó el Plan Oftalmológico Municipal para dar respuesta a una amplia franja de nuestra población, donde la prioridad fueron los niños, a

_

¹ Diario "El Ciudadano", 30 de noviembre de 2000, N° 57.



quienes se destinaron gratuitamente 6.500 pares de anteojos. El Plan para Tercera Edad y Discapacidad, entregó, en forma gratuita, 2.357 pares de lentes". Esta entrega se hizo a un promedio de 200 pares mensuales.

Para el año 2009, "se atendía mensualmente un promedio superior a los 7000 pacientes... Tarea que se complementa con operativos barriales que permiten detectar aquellas necesidades de los vecinos que requieran atención oftalmológica"².



Entrega gratuita de anteojos

En el año 2014, durante la gestión del intendente Carlos Urquiaga, se publicó una revista bajo el título "Tomate 15 minutos... te queremos mostrar algo de los que hicimos durante 3 años de gestión", informando en el área "salud" un "200% más de atenciones"; que llevaban "entregados hasta la fecha más de 2500 anteojos gratuitos", y que se dotó de "nuevos equipamientos a los Centros de Salud Municipal de distintos barrios del distrito", ilustrando con la fotografía de un oftalmólogo controlando la visión de un paciente y otra de un operativo llevado a cabo en el Centro Municipal de Estudios





Operativos oftalmológicos

_

² Municipalidad de José C. Paz "1999 – 10 años de crecimiento – 2009"



En 2017 llegó la hora del edificio propio después de compartirlo durante ocho años con el Hospital Odontológico. En septiembre de ese años nos decía el Intendente Ishii "Este mes se cortaron las cintas del Hospital Oftalmológico de José C. Paz, es el quinto nosocomio que inauguramos y nos debe enorgullecer por ser de máxima complejidad en la región, cuenta con nuevos equipamientos para cirugías, gran espacio para atención al público, brindando confort a los cientos de ciudadanos que ya comenzaron a atenderse en la institución oftalmológica"³.

En la misma revista se informaba que "miles de personas se acercaron a presenciar el evento" de inauguración del Hospital Oftalmológico el 1° de septiembre de 2017, donde "El jefe comunal estuvo acompañado de los secretarios de Salud Dr. José Veglienzone, Sr. Ricardo Denuchi y Sra. María Teresa Zamora; el Director del Hospital Oftalmológico recientemente inaugurado, Dr. Marcelo Pellegrino; la Sra. Susana Rivitti, ex directora de la Escuela de Ciegos y Disminuidos Visuales y hacedora por los derechos de los disminuidos visuales". A continuación se detalla que el hospital Oftalmológico "está construido en un edificio de más de 1.080 metros cuadrados, con amplio sector de atención al público para los vecinos paceños y de la región. La cantidad de equipos con los que cuenta hoy es mayor a los que se encontraban en el edificio anterior, aparatología para tratamientos de alto riesgo de gran relevancia, superando a nosocomios de respetable trayectoria en materia de medicina y salud. Brindará asistencia mediante estudios diagnósticos y procedimientos terapéuticos. Del mismo modo, tendrá atención programada y de urgencias, se realizarán estudios médicos con equipamiento de primer nivel para cualquier estudio o tratamiento, tal como lo manifestara el intendente municipal Mario Ishii, está a la vanguardia como Institución Oftalmológica". Su Director, el Dr. Pellegrino expresó al respecto: "El Hospital Oftalmológico está considerado como, uno de los hospitales con mayor tecnología en el país, inclusive de Latinoamérica. No hay ninguno con la cantidad que tiene actualmente el Hospital de Oftalmología municipal".

_

³ Municipalidad de José C. Paz, Revista "Buenas noticias!", edición # 07 – Octubre 2017





Inauguración del edificio del Hospital Oftalmológico "Presidente Juan Domingo Perón" en Av. Hipólito Yrigoyen N° 3028 y Artigas







En el año 2018 se realizó una "Campaña prevención de ceguera por diabetes"⁴, informando que se había realizado "exitosamente en el Hospital Oftalmológico municipal 'Juan D. Perón' la Campaña Nacional 'Ojo con la Diabetes' en José C. Paz. En el lanzamiento del operativo estuvo presente el intendente municipal Mario Ishii, junto al secretario de salud, Dr. José Veglienzone y al director del nosocomio, Dr. Marcelo Pellegrino. Decenas de ciudadanos diabéticos se acercaron a realizarse el control de forma gratuita, a quienes se les realizó fondo de ojos para detectar posibles signos de Retinopatía Diabética, el mayor daño relacionado con esta patología. También se entregó material informativo para una mejor comprensión de la enfermedad".



Campaña Nacional "Ojo con la Diabetes"

⁴ Municipalidad de José C. Paz, Revista "Buenas Noticias!", edición # 22 – Enero 2019